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Ушел  
Валерий Воробьёв

«41 регион»:  
первая, профессиональная, дальневосточная!

Самый рыбный год:  
итоги 2018-го
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Икра – как много в этом слове для сердца русского слилось! Да простит меня 
классик! Особенно много в этом слове для россиян слилось почему-то новогоднего 
шампанского, шипящего под бой курантов

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Новогодний 
бутерброд

> Продолжение и окончание на стр. 4 <

Дорогие 
друзья! 

Приближается  
Новый 2019 год!

Редакция 
газеты «Рыбак 
Камчатки» от 
души поздравляет 
каждого своего 
читателя

Желаем рыбакам тралов, пол-
ных рыбы, достойной зарплаты, 
крепкого здоровья. Держите курс 
на счастливую звезду! Терпения, 
надежды и любви тех, кто ждет на 
берегу!

Новый 2019 год обязательно 
станет для каждого из вас годом 
больших и маленьких побед, успе-
хов и процветания, годом добрых 
дел и счастливых событий. С на-
ступающим!

«Основных 
событий  

надо ждать  
в 2019 году»

Реклама
Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Интервью c президентом Ассоциации добытчиков краба 
Дальнего Востока Александром Дупляковым
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Дорогие  
жители 

Камчатки!
От всей души поздравляю вас с наступаю-

щим Новым годом!
В уходящем году мы многого достигли, несмотря на 

все сложности, без которых, к сожалению, не обойтись. 
Поэтому я хочу поблагодарить всех, кто своим трудом 
воплощал в жизнь проекты, которыми сегодня может 
гордиться Камчатка.

От всей души поздравляю нашу дружную камчат-
скую семью народов, которые в мире и согласии трудят-
ся на благо своей малой родины. Давайте оставим все 
проблемы в уходящем году, чтобы смело шагнуть на-

встречу новым надеждам и свершениям.
Я искренне желаю, чтобы 2019-й стал годом процветания, успеш-

ного воплощения самых смелых замыслов и планов. Сделать его та-
ким в наших силах, ведь каким будет грядущий год, зависит только 
от нас самих, от нашего желания делать жизнь лучше.

Дорогие друзья, не бойтесь мечтать, открывайте новые горизон-
ты, верьте в себя и свои силы, и тогда будущий год обязательно ста-
нет еще одной замечательной страницей жизни.

С праздником! С Новым 2019 годом!

Губернатор  
Камчатского края  
Владимир ИЛЮХИН

Дорогие 
земляки!
От имени Законодательного собрания Камчатского края, регио-

нального отделения партии «Единая Россия» сердечно поздрав-
ляю с Новым годом и Рождеством Христовым!

Эти светлые и добрые праздники неизменно дарят нам ра-
дость общения с близкими, позволяют подвести итоги и на-
метить планы на грядущий год. Для Камчатки 2018 год стал 
успешным и был наполнен позитивными событиями, которые 
изменили к лучшему качество жизни на полуострове.

Стабильные показатели зафиксированы в экономике реги-
она, осуществлены все социальные обязательства, реализо-

ваны важнейшие проекты по развитию транспортной сети, 
жилищному строительству, укреплению здравоохранения, 
образования, спорта и культуры. В 2019 году нам предсто-
ит сохранить достигнутое и максимально реализовать все 
планы по дальнейшему социально-экономическому раз-
витию края. Уверен, общими усилиями мы добьемся всех 

поставленных целей, и Камчатка станет еще краше, 
комфортнее и благополучнее!

Дорогие друзья! От всей души желаю исполнения за-
ветных желаний, новых побед, мира и согласия в каж-

дой семье! Пусть 2019 год принесет только радость и 
счастье!

Председатель Законодательного 
собрания Камчатского края, 
секретарь регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» В.Ф. РАЕНКО

Метровая елка в районе ули-
цы Садовой оказалась самой до-
рогой: приобрести ее можно за 
2 800 рублей. Более высокие де-
ревья продают по 4 000 рублей.

Возле торгового центра «Ев-
разия» елка высотой 0,8 метра 
обойдется в 1 200 рублей, 1,1 
метра – 2 000. Пушистые кра-
савицы высотой 1,3 и 1,5 метра 

предлагают купить за 2 500 ру-
блей.

Более дешевые елки предлагают 
неподалеку от «Веги», возле бывше-
го магазина DNS. Букет здесь стоит 
300 рублей, деревце высотой 0,5–0,6 
метра – 1 000 рублей, 1–1,3 метра –  
1 800 рублей. Елки высотой от 1,5 
до 1,7 метра предлагают купить за  
2 800 рублей, 2 метра – 5 500 рублей.

В районе рынка на 6 киломе-
тре также замечена небольшая 
площадка продажи искусствен-
ных елок. Дерево высотой 2,1 
метра продают за 6 500 рублей, 
1,8 метра – 5 200 рублей, 1,5 
метра – 4 200 рублей. Пласти-
ковые елочки высотой 1,2 и 0,9 
метра обойдутся в 3 200 и 2 500 
рублей.

Список мест торговли елями, 
хвойными букетами и другими 
новогодними товарами опубли-
кован на сайте администрации 
Петропавловска-Камчатского.

Информационное агентство 

«Камчатка»

> Новогоднее настроение <

Ёлочные базары в столице 
Камчатки ждут покупателей
В Петропавловске-Камчатском 
открылись елочные базары. Сотрудники 
информационного агентства «Камчатка» 
сравнили цены на праздничные деревья 
в разных микрорайонах города: возле 
«Евразии» на 8 километре, недалеко от 
«Веги» и возле Сбербанка на Садовой



26 декабря 2018 – 16 января 2019  
№ 24 (5814) 3

Дорогие друзья!
От всей души поздравляем вас с самым 

долгожданным и волшебным праздником – 
Новым годом!

В этот день мы все, независимо от возраста, 
загадываем самые заветные желания и верим, что 
они обязательно сбудутся! Поэтому желаем вам 
главного – чтобы ваши мечты осуществились в 
новом году. Пусть он станет для одних отличной 
возможностью продолжить успешные начинания, 

для других – прекрасным шансом начать 
все сначала. Верьте, в Новый год чудеса 
случаются!

Пусть наступающий год принесет много 
полезных открытий и добрых встреч, 

приятных сюрпризов и душевного равновесия! 
Пусть новости будут хорошими, знакомства 

приятными, дела удачными, а друзья – 
верными, и каждый день вас ждут тепло и 
свет домашнего очага!

Некоммерческая организация  
«Усть-Камчатская ассоциация рыбопромышленников»

Дорогие 
наши 

партнеры!
В этот Новый год мы хотим поздравить 

вас и пожелать всевозможных благ. Мы 
желаем, чтобы вас неустанно преследовал 
успех, чтобы от него не отставало 
благополучие и в жизни у вас все было 
как в сказке. Пусть все получается и 
неприятности никогда не бегут за вами 
вдогонку! Пусть процветает бизнес и 
прекрасное настроение не покидает вас!

С уважением,  
коллектив ООО «Устькамчатрыба»

В эти предновогодние дни хочется пожелать 

всем землякам оторваться от своих рутинных 

дел, остановиться хоть на мгновение в этой 

предпраздничной суматохе и оглядеться. 

Мы увидим, что живем в одном из самых 

необыкновенных, прекрасных, богатых 

уголков планеты. Наш край щедро делит-

ся с нами своей энергией и красотой. Да-

вайте и мы подарим Камчатке в ответ 

свою силу и заботу! Пусть Новый год 

принесет Вам стабильность и ра-

дость, удачу, здоровье и благополучие 

и достаток. Счастья Вам и Вашим 

семьям, процветания, отличного 

настроения и трудовых свершений 

в наступающем году!

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
ПРЕКРАСНЕЙШЕЙ 

КАМЧАТСКОЙ 
ЗЕМЛИ!

От имени дружного коллектива  

ООО «Витязь-авто»

Поздравляем!> С Новым годом! <
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>Кирилл МАРЕНИН

Вся трудовая жизнь Валерия Бо-
рисовича была связана с морем и 
рыбной отраслью. Уроженец Уссу-
рийска, он поступил в Дальрыбвтуз 
в 1964 году. Ему тогда было 17 лет. 
Первая практика в первый год уче-
бы – матросом на дизель-электроходе 
«Каменогорск». Тогда же он впервые 
побывал на Камчатке: на рейде Пе-
тропавловска «Каменогорск» прини-
мал груз с консервного завода. Сойти 
на берег в тот раз не удалось, на город 
смотрели с борта судна.

В 1969 году Валерий Воробьёв, 
получив квалификацию инжене-
ра- механика со званием штурмана 
дальнего плавания, был направлен 
в Камчатский рыбакколхозсоюз. 
Работал в колхозе «Ударник», в кол-
хозе им. В.И. Ленина, в отделе рыб-
ной промышленности областного 
комитета КПСС, в Камчатском 
межколхозном производственном 
объединении (КМПО).

В КМПО Валерий Воробьёв был 
назначен заместителем начальни-
ка Управления эксплуатации объ-
единенного промфлота (позже оно 
будет переименовано в Управле-
ние промыслового флота – УПФ), 
затем руководил отделом внешне-
экономических связей.

В конце 1980-х рыбная отрасль 
переживала не лучшие времена. 
Требовались перемены на флоте, 
в управлении, в технологиях. Ва-
лерий Воробьёв был одним из тех, 
кто это понимал.

В декабре 1990 года на выборах 
руководителя УПФ он получил 98 
процентов голосов. Было решено 
создавать на базе УПФ самостоя-
тельную компанию. Так в 1992 году 
появился «Акрос». Уже немногие 
помнят, что это название – аббре-
виатура: Акционерная компания 
рыболовецких и обрабатывающих 
судов.

В 2011-м, когда Валерий Воро-
бьёв покидал должность и компа-

нию, наша газета готовила мате-
риал о нем. Мы встретились, чтобы 
поговорить о прошлом «Акроса» и 
его настоящем. Я спросил Валерия 
Борисовича, есть ли ему о чем со-
жалеть.

«По молодости лет был иногда 
резок и, может быть, несправед-
лив к кому-то. Но это не от того, 
что я такой зловредный. Просто 
хотелось все сделать быстрее и 

как можно лучше ради общего 
блага», – ответил мой собесед-
ник.

Когда руководишь таким пред-
приятием, как «Акрос», борясь за 
его выживание, невозможно быть 
святым. Критиков и недоброже-
лателей у Воробьёва хватало. Но 
судить надо по конечному резуль-
тату. А результат работы Вале-
рия Борисовича такой: созданы 

мощная компания, современный 
флот, береговая база, тысячи ра-
бочих мест в море, на берегу, в 
смежных отраслях. Кто бы ни 
владел предприятием сегодня, 
все это останется на Камчатке и 
будет работать на нее.<

> Человек эпохи <

Ушёл Валерий Воробьёв
18 декабря из Москвы пришла печальная 
новость: умер Валерий Воробьёв, 
создатель компании «Акрос» и ее 
бессменный руководитель в течение 
почти 20 лет. Обстоятельства этого 
трагического события странные, но 
мы не будем вдаваться в подробности и 
строить догадки. Лучше вспомним, что 
Валерий Воробьёв сделал для Камчатки

> Окончание. Начало на стр. 1 <

>Катя ПОЖАРСКАЯ

Откуда только взялась эта бар-
ская привычка закусывать игри-
стое именно красной икрой с се-
ребряной ложечки? Ну или не с 
серебряной, а с хлебушка с маслом? 
Ну или уж совсем на худой конец, с 
вареного яичка, фаршированного 
красными рыбьими шариками? Ну, 
в общем, не представляется росси-
янам новогодний стол без красной 
лососевой икры, и все тут! Поэтому 
все, что с ней связано, так важно. 
Причем для всех. Даже президент 
страны Владимир Путин на своей 
недавней встрече с главой Рос-
рыболовства Ильёй Шестаковым, 
слушая рассказ о небывало удач-
ной лососевой путине этого года, 
напрямую спросил: «Красную икру 
куда дели?» А глава Росрыболовства 
на это ответил: «Красная икра пой-
дет для населения, для внутреннего 
потребления. Это социально зна-
чимый у нас вид рыбы, лососевый, 
и цена уже, кстати, снизилась: опто-
вая в два раза, в магазинах чуть по-
меньше. Но, действительно, такой 
рекордный «урожай» нам позволил 
это сделать. Горбуши выловлено 
наибольшее количество. Основной, 
конечно, у нас регион добычи – это 
Камчатка».

Вот о цене на икру как раз и 
хочется поговорить. В принципе, 
конечно, в том, что она снизилась, 
доля правды есть. Помните, как в 
прошлом году ценник на икру за-
шкаливал даже здесь, в регионе 
промысла? Отпускная камчатская 

цена тогда доходила до 4 000 рублей 
за килограмм, а материк и вовсе за 
голову хватался от предложения ку-
пить новогодний деликатес по 5–6 
тысяч за кило. Причем о том, чтобы 
не покупать икру вовсе, даже речи 
быть не могло: Новый год ведь – 
святое! Поэтому, как ни странно, 
даже по той головокружительной 
цене икра разошлась по потребите-
лям. Только потом, когда праздники 
отбушевали, появились сообщения 
о том, что вовсе и не было никаких 
объективных причин для зашка-
ливания цен, а произошло оно ис-

ключительно по воле 
спекулянтов и пере-
купщиков. Именно 
они умело организо-
вали ажиотаж вокруг 
недостаточно боль-
ших уловов лосося в 
окрестностях Сахали-
на и запугали росси-
ян страшным словом 
«дефицит», которого 
у нас в стране боятся 
как огня. После выяс-
нилось, что никакого 
дефицита икры не 
было и нет, но к тому 
времени большая ее 
часть уже была рас-
куплена.

Что же мы видим 
в эти предновогод-
ние дни? Так ли уж 
подешевел наш необ-
ходимый атрибут но-
вогоднего застолья? 
Начнем с «подручно-
го» рынка, то есть с 
того, который всегда 

под рукой у вас в смартфоне. Через 
группы «Вотсаппа» сейчас продает-
ся все что угодно. В каждую из них 
ежедневно приходит до 50 предло-
жений по продаже и доставке все-
возможных морепродуктов. Здесь 
цена на икру горбуши стартует от 
1 500 рублей за килограмм, кижуча 
– от 2 000 рублей, кеты – от 1 900 
рублей и нерки – от 1 700 рублей 
за килограмм. Все эти цены пред-
усматривают продажу «от ведра», 
то есть от 25 килограммов (стан-
дартная икорная расфасовка). В 

розницу, то есть в расфасовке по 1 и 
0,5 килограмма цены, конечно, уже 
выше, но наценка небольшая – в 
пределах 250 рублей на килограмм. 
Не беремся быть самыми дотошны-
ми аналитиками оптового рынка, 
но, наверное, на сегодняшний день 
– это самая низкая цена на красную 
икру в стране. Дешевле были толь-
ко акционные продажи от камчат-
ских производителей жителям Пе-
тропавловска в разгар горбушовой 
путины. Тогда колхоз им. Ленина и 
Петропавловск-Камчатский рыбо-
консервный завод продавали икру 
горбуши по 1  300–1 400 рублей за 
кило. Немало камчатцев именно 
тогда запаслись новогодним дели-
катесом впрок.

Но это цены на камчатских при-
лавках. Увы, уже на открытых торго-
вых площадках нас ждут совершен-
но другие цифры. Икра горбуши от 
1 800 до 2 200 рублей за кило, кеты 
– от 2 400 до 2 800 рублей, нерки 
– от 2 900 до 3 000 рублей, кижуча 
– от 2 500 до 2 800 рублей и, нако-
нец, икра чавычи – от 2 800 до 3 000 
рублей за килограмм. Цены на одно 
и то же наименование могут быть 
разными на одном прилавке, по-
скольку зависят исключительно от 
качества деликатеса.

Ну а чем дальше от полуострова, 
тем, как это ни печально, красноре-
чивее ценник. Благо сейчас, в век 
«Инстаграма» и прочих цифровых 
технологий, не составляет труда 
увидеть цены на тот или иной то-
вар в разных регионах и городах. А 
уж когда речь идет о красной икре, 
информационный поток особен-

но полноводен. Итак, к примеру, 
Барнаул покупает икру горбуши 
по цене 2  800–3 100 рублей за ки-
лограмм, кеты – 3  000–3 600 ру-
блей за килограмм, нерки – 3 500 
рублей и кижуча – 3 800 рублей за 
килограмм. В Краснодаре «наша 
прелесть» стоит еще дороже – икра 
горбуши 3 300 рублей, кеты – 4 000 
за килограмм. Конечно, если срав-
нивать эти цены с прошлогодними 
шестью тысячами (никак не могу, 
хоть убейте, представить себе лю-
дей, отдающих такие деньги за 
икру!), то получается, что делика-
тес и правда подешевел. Но сказать, 
что он стал доступным для народа, 
поскольку, по словам Ильи Шеста-
кова, произведен из социально зна-
чимого лосося, просто не поворачи-
вается язык.

Вот и получается, что даже ре-
кордные полмиллиарда выловлен-
ной горбуши (наверное, и икры из 
нее сделали немало) не смог уме-
рить аппетиты торговли, а посему 
за новогодними столами ложками 
нам есть красную икру не придет-
ся. Только ложечками. Или, мо-
жет быть, это и правильно? Ведь, 
как написано в изданной еще в 
СССР «Книге о вкусной и здоровой 
пище», «красную икру надо есть 
в меру – 2–3 бутерброда за засто-
лье».

И, кстати, пока мы путешество-
вали по торговым точкам в поисках 
ценников, нам попалась свежайшая 
малосольная икра минтая всего по 
150 рублей за 300-граммовую пор-
цию. Дешево, сердито, но вкусно и 
полезно! С Новым годом!<

Новогодний бутерброд

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Ольга Космынина, главный 
редактор «Рыбака Камчатки» в 
1994–2002 годах:

– «Акрос» был одним из уч-
редителей «Рыбака Камчатки» 
в самые трудные годы, когда в 
стране началась смена форма-
ций. Само предприятие создава-
лось по новым принципам и под 
руководством Воробьёва быстро 
стало крупным, современным 
промышленным комплексом по 
составу флота, объемам произ-
водства и численности работа-
ющих – настоящих профессио-
налов рыбацкого дела. У газеты 
с коллективом «Акроса» были де-
ловые партнерские отношения.

Когда на рыбаков свалились 
разорительные аукционы, ког-
да стали чуть ли не каждый 
месяц менять «правила игры», 
Воробьёв был из тех рыбопро-
мышленников, кто отстаивал 
интересы не только своего пред-
приятия, но и всей рыбной от-
расли Камчатки.

Надеюсь, что расследование 
его гибели будет проведено без 
затягивания, тщательно и разве-
ет все сомнения. Выражаю собо-
лезнования родным и близким 
Валерия Борисовича Воробьёва.
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На вопросы 
«Рыбака Камчатки» 
отвечает президент 
Ассоциации 
добытчиков краба 
Дальнего Востока 
Александр Дупляков
>Кирилл МАРЕНИН

– Александр Павлович, как 
прошел этот год для членов ва-
шей ассоциации (если оставить 
за скобками новость о вероятном 
возвращении аукционов, кото-
рую мы обсудим отдельно)?

– Если говорить о ситуации на 
промысле и на рынке, о техниче-
ских аспектах, то год прошел для 
нас штатно, без потрясений и про-
блем. Нельзя не отметить заверше-
ние кампании по перезаключению 
договоров на доли квот, появился 
новый горизонт планирования, 
что будет способствовать стабиль-
ному развитию отрасли и росту 
инвестиций. В этом году в Санкт-
Петербурге будет спущено на воду 
первое краболовное судно, постро-
енное в России. Оно построено по 
заказу ООО «Антей». С точки зре-
ния государственных интересов 
надо сохранять эту стабильность, 
создавать дополнительные условия 
для инвестиционной активности.

Единственное, что пока суще-
ственно осложняет нашу работу, 
– это неразбериха в нормативно-
правовом регулировании. В сле-
дующем году отрасль начнет жить 
по новому законодательству, но 
главный для нас подзаконный акт 
– правила рыболовства для Даль-
невосточного рыбохозяйственного 
бассейна – все еще не приведены 
в соответствие и находятся в про-
цессе разработки. Мы даже не ви-
дели окончательный проект новой 
редакции правил, не обсудили их. 
Если новые требования закона 
вступят в силу, а правила не вы-
йдут, то рыбаки окажутся в трудной 
ситуации, они же и останутся край-
ними.

Это упрек, прежде всего, в 
адрес Федерального агентства по 
рыболовству. Кроме того, агент-
ство до последнего срока затяну-
ло издание приказа о распределе-
нии ресурсов между компаниями 
(а ведь еще надо выписать разре-

шения в рамках данного приказа 
и доставить их в районы промыс-
ла). В предыдущие годы этот до-
кумент оперативно принимался в 
начале декабря, а в прошлом году 
приказ был выпущен 26 декабря, 
и в этом году обещают это сделать 
в последний день отведенного 
срока.

Такие действия федерального 
органа исполнительной власти в об-
ласти рыболовства не способствуют 
эффективной работе.

– Сколько краба добыли рос-
сийские рыбаки в 2018 году?

– Год еще не завершен. Итоги бу-
дут подведены в 2019-м. Если гово-
рить примерно, то общероссийский 
вылов превысил 90 тысяч тонн. 
Осталось еще добыть небольшие 
объемы. Так, увеличен допустимый 
улов краба в Петропавловск-Ко-

мандорской подзоне на 150 тонн. К 
слову, это увеличение было обосно-
вано давно, но утверждено очень 
поздно, рыбакам придется освоить 
данный объем в последние дни де-
кабря.

– Для рыбаков (прежде всего, 
добытчиков краба) самая важ-
ная тема сегодня – угроза аукци-
онного распределения ресурсов. 
6 августа вышло распоряжение 
правительства № 1697-р, которое 
предусматривает продажу 50 про-
центов квот краба с молотка. Мин-
сельхозу, Росрыболовству и ФАС 
поручено разработать соответ-
ствующий правовой механизм. 
Вам известно, на какой стадии эта 
работа?

– Рыбацкому сообществу об этом 
ничего неизвестно. Законопроект, 
предусматривающий аукционы, ни-

кто из нас не видел. Он готовится в 
секретном режиме. В 2018 году он, 
скорее всего, не будет представлен. 
Не думаю, что данный законопроект 
внесут в Госдуму без какого-либо, 
хотя бы формального общественно-
го обсуждения. Это было бы слиш-
ком вызывающе. Основных событий 
надо ждать в 2019 году.

Уверен, что, несмотря на распо-
ряжение № 1697-р, в руководстве 
страны эту инициативу воспри-
нимают неоднозначно. Если бы ее 
единогласно одобряли, она бы уже 
была принята. Все понимают, что 
так перекроить законодательство – 
это прерогатива Государственного 
совета. Но три года назад президиум 
Госсовета, обсудив вопросы рыбохо-
зяйственного комплекса, поддержал 
исторический принцип. Если сейчас 
государство займет противополож-
ную позицию, то это будет крайне 
непоследовательная политика.

– Насколько рыбный бизнес 
оказался сплочен перед угрозой 
аукционов? Насколько вас под-
держивают представители других 
видов промысла?

– Нас поддерживает Всероссий-
ская ассоциация рыбохозяйствен-
ных предприятий, предпринима-
телей и экспортеров. Мы видим, 
что инициатива вернуть аукционы 
беспокоит всю отрасль. И все же хо-
телось бы, чтобы рыбаки выступали 
более сплоченным фронтом, защи-
щая общие интересы. Видимо, не 
все еще осознали, что в распоряже-
нии № 1697-р речь идет не только о 
крабе, но и о других ресурсах.

– Ваши оппоненты, оправды-
вая аукционы, говорят, что до-
бытчики краба не оправдали 
ожиданий государства, что вы 

зациклены на экспорте, не за-
ботитесь об отечественном по-
требителе. Может, вам изменить 
свою политику, чтобы лишить 
эти упреки почвы? Следуйте при-
зыву Федерального агентства по 
рыболовству: краба – на внутрен-
ний рынок.

– А президент ставит задачу пе-
ред бизнесом повышать экспорт в 
стоимостном и в натуральном по-
казателях.

Отечественному потребителю не 
хватает краба? Давайте пойдем на 
ближайший рынок и убедимся, что 
краба в продаже хватает, очередей 
за ним нет. Насколько цена оправ-
данна – это вопрос дискуссионный. 
Но надо смириться с тем, что рыба, 
особенно ценные виды, и крабы ни-
когда не станут дешевле курицы.

– Но краб, который мы видим 
на рынке, добыт в основном не 
членами вашей ассоциации.

– А какая разница потребите-
лю? Члены нашей ассоциации тоже 
поставляют краба на внутренний 
рынок и в живом виде, и в виде го-
товой продукции. Но мы не можем 
конкурировать по цене и по свеже-
сти продукта с теми, кто ловит кра-
ба, креветку, гребешков в неболь-
ших объемах частным порядком, в 
рамках спортивно-любительского 

рыболовства. Именно эти добыт-
чики должны обеспечивать уловом 
рынки прибрежных территорий, как 
во всем мире, что они и делают. Их 
промыслу просто надо придать циви-
лизованную форму. Такие попытки 
делаются в Приморье, на Сахалине, в 
Магадане. Этот процесс должен быть 
управляемым. Когда появятся ясные 
правила игры, рыбаки сами помогут 
навести порядок на промысле. Так 
было и с промышленной добычей 
краба. До определенного момента 
здесь процветали и браконьерство, 
и коррупция. Но как только государ-
ство предложило прозрачные и чест-
ные правила, которые позволяют 
планировать бизнес на годы вперед, 
на промысле установился порядок.

– Рынок какой страны сегодня 
представляет наибольший инте-
рес для российских компаний, ко-
торые добывают краба в промыш-
ленных масштабах?

– Рынок Китая. Он постоянно 
растет. Если в России общий допу-
стимый улов краба сократится, то 
наши рыбаки уменьшат поставки в 
США, Японию, Южную Корею. Еще 
недавно эти страны считались ос-
новными рынками сбыта краба, но 
сегодня они не могут предложить за 
этот товар больше, чем КНР. В Китае 
культура потребления краба разви-
вается очень активно.

– С подачи Федерального агент-
ства по рыболовству мы привык-
ли думать, что продукция дороже 
сырья: чем глубже переработка, 
тем выше добавленная стоимость 
и цена. Получается, что живой 
краб, который ценится на между-
народном рынке выше, чем любая 
продукция из него, нарушает этот 
закон экономики?

– Это не закон, а стереотип. Да-
леко не всегда переработка сырья 
делает его дороже. Краб – только 
один из примеров. Эффективность 
промысла для бизнеса и для госу-
дарства надо измерять не в тоннах, 
не в степени переработки, а в день-
гах. Если, например, в 2017 году 
товарной продукции продали на 
миллион долларов, а в 2018-м – на 
миллион двести тысяч, то эффек-
тивность выросла. А какую продук-
цию произвели и в каком объеме 
– это не первостепенный вопрос. 
Пусть производитель сам решает, 
какое производство для него наи-
более выгодно.<
P. S.

Когда верстался номер, на одном 
из федеральных каналов вышел 
«разоблачительный» сюжет о кра-
бовой, да и всей рыбной отрасли, в 
котором смешались правда и вымы-
сел, слухи и предположения на гра-
ни фантастики. Цель ясна – опять 
смешать рыбаков с грязью, чтобы 
оправдать готовящийся передел 
бизнеса. По нашим сведениям, в 
начале 2019 года сюжеты анало-
гичного содержания появятся и на 
других ведущих телеканалах. Но 
мы надеемся, что эта провокация 
не принесет ее заказчикам ожидае-
мого результата.

«Основных событий 
надо ждать в 2019 году»

КОГДА ПОЯВЯТСЯ ЯСНЫЕ ПРАВИЛА ИГРЫ, 
РЫБАКИ САМИ ПОМОГУТ НАВЕСТИ ПОРЯДОК 
НА ПРОМЫСЛЕ

Александр Дупляков

<
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Появившись в 2017 году, она 
объединила Камчатку, Сахалин, Ха-
баровск, Иркутск, удивив многих в 
спортивном сообществе. Ну, каза-
лось бы – снега вокруг много, а про-

фессиональных лыжников, да еще 
в команде – нет. Вот и спрашивали 
тогда менеджера Арсена Гончарука: 
что же это будет за команда и чем она 
будет отличаться? А чем тут можно 
было отличаться, если ничего подоб-
ного на Камчатке и не было?

И тогда уже Арсен отвечал: «Нам 
не нужно отличаться или выделять-
ся, у нас другие задачи. Они, возмож-
но, банальные, но идеей создания 
подобной команды послужила не 
только спортивная составляющая, 
но и социальная. Спорт на Дальнем 
Востоке, по крайней мере лыжный, 
находится в состоянии анабиоза: он 
вроде есть, но просыпаться не хочет. 
А этого быть не должно! Камчатка – 
идеальное место для беговых лыж, 
нужно их обязательно здесь разви-
вать.  Так у нас с единомышленни-
ком Андреем Обединым, который 
также очень любит лыжный спорт, 
возникла идея создания професси-
ональной команды. Главная наша 
цель – не просто марафонские бата-

лии, но и популяризация и развитие 
в своих регионах лыжного спорта, 
в том числе детского и юношеско-
го. Командные очки Russialoppet и 
Worldloppet нам также не помеша-
ют, а только помогут».

Девять спортсменов  из разных 
уголков Дальнего Востока вошли 
в команду «41 РЕГИОН» и уже бле-
стяще выступают на различных со-
ревнованиях. Одна из ярких побед 
была одержана на лыжном марафо-
не Vasaloppet China – 2018 в Китае в 
январе этого года. На нем команда 
взяла первое место среди женщин 
и четыре призовых места в первой 
десятке среди мужчин.

А вообще, в уходящем году «41 
РЕГИОН» показал замечательные 
результаты на многих спортивных 
мероприятиях. Призовое место лыж-
ники первой дальневосточной ко-
манды заняли в подмосковном мара-
фоне «Николов Перевоз», входящем 
в состав серии лыжных марафонов 
Russialoppet. Получили призы мара-

фона «Байкальский», проходящего 
по льду самого глубокого озера на 
Земле (место проведения – с. Мак-
симиха Баргузинского района Респу-
блики Бурятия). Хорошо выступили 
на крупнейшем российском марафо-
не «Дёминский» в Рыбинске, заняв 
места в первой десятке призеров.

Марафон «Сахалинский», са-
мый южный в России, спортсмены 
прошли с призовыми результатами. 
Приняли участие в марафоне «Ка-
занский» в марте 2018 года и вошли 
в первую десятку его призеров.

Ну, и конечно, родной домаш-
ний марафон «Авачинский» коман-
да украсила своим участием. В нем 
ребята одержали победу, заняв выс-
шую ступень пьедестала.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – 
ДЕТИ!

Привить любовь к беговым лыжам 
подрастающему поколению, показать 

детям, что в этом виде спорта Камчат-
ка и Дальний Восток могут воспитать 
настоящих профессионалов, научить 
их видеть перспективы – еще одна за-
дача команды «41 РЕГИОН».

В апреле этого года лыжный 
клуб при поддержке краевой власти 
и Камчатской федерации лыжных 
гонок провел красочные детские 
соревнования с ценными призами 
для лучших спортсменов. Соревно-
вания прошли в смешанном фор-
мате. Спортсмены 2002–2007 годов 
рождения состязались в эстафете, 
а остальные участники – в группо-
вом спринте. Так было интереснее 
для участников и зрелищнее для их 
групп поддержки.

Приятной особенностью этих 
соревнований стал расширенный 
подиум для победителей. Судьи 
определяли не тройку, а шестерку 
лучших спортсменов. За первое ме-
сто команда «41 РЕГИОН» вручала 
ребятам лыжи швейцарского про-
изводителя лыжной экипировки 
KV+, за второе – палки и лыжерол-
леры, за третье – рюкзаки, а также 
термобаки и лыжные гетры. За дол-
гие годы эти лыжные соревнования 
стали, пожалуй, первыми среди 
детских с таким солидным призо-
вым фондом.

У этих соревнований были заме-
чательные организаторы и весьма 
солидный спонсор – швейцарский 
производитель лыжной экипиров-
ки KV+. А уже после окончания 
соревнований участники команды 
«41 РЕГИОН» провели теоретиче-
ский семинар для молодых трене-
ров и их старших воспитанников, 
юным лыжникам дали свои ма-
стер-классы и провели с ними тре-
нировки.

Мы, дети, родители и тренеры 
очень надеемся, что впредь таких 
соревнований будет больше. Это 
просто необходимо для того, что-
бы юные лыжные таланты могли 
показать себя, получить хорошие 
результаты, развиваться и двигать-
ся вперед! А для того чтобы при-
нимать участие в таких соревно-
ваниях на Камчатке смогли ребята 
из других регионов, «41 РЕГИОН» 
сейчас ведет переговоры со Всерос-
сийской федерацией лыжных гонок 
с целью придания соревнованиям 
соответствующего статуса.

Так держать, «41 РЕГИОН»! Кам-
чатка гордится вами и ждет от вас 
новых побед!

6 Стиль жизни > Девять спортсменов из разных уголков Дальнего Востока вошли в команду «41 регион» <

Мы с ней уже 
знакомы. «41 
РЕГИОН» – 
это первая 
профессиональная 
марафонская 
лыжная команда, 
созданная на 
Камчатке и 
представленная 
спортсменами 
со всего Дальнего 
Востока

ТАК ДЕРЖАТЬ, «41 РЕГИОН»! КАМЧАТКА 
ГОРДИТСЯ ВАМИ И ЖДЕТ ОТ ВАС НОВЫХ 
ПОБЕД!

«41 РЕГИОН»: первая, профессиональная, 
дальневосточная!
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От всей души поздравляю вас с Новым годом и 

Рождеством Христовым!

Это не просто начало нового календаря, это новые 

надежды, успехи и будущие победы. Уходящий год был 

насыщен важными событиями и свершениями, и мы с уве-

ренностью смотрим в завтрашний день: у нас ясные и конкрет-

ные планы дальнейшего развития и реальные возможности 

их воплощения в жизнь!

Пусть 2019 год дарит всем только хорошие новости и при-

ятные встречи! Пусть отныне вашими постоянными спутни-

ками будут удача и хорошее настроение, а в семье царят 

мир, любовь и взаимопонимание. Также хочется по-

желать финансовой стабильности, приятных от-

крытий, полезных зна-

комств, больших возможностей 

и уверенности в своих силах. Пусть 

в будущем году даже в самые лютые 

морозы и злые метели вас всегда 

согревает тепло домашнего очага! 

Будьте счастливы!

С уважением, 
генеральный 

директор ПАО 
«Океанрыбфлот»  
Е.А. НОВОСЕЛОВ

ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ,  

ВЕТЕРАНЫ РЫБНОЙ 

ОТРАСЛИ, РЫБАКИ КАМЧАТКИ И 

РЫБАЦКИЕ СЕМЬИ!

КОЛЛЕКТИВ ОРДЕНА ДРУЖБЫ 
НАРОДОВ РЫБОЛОВЕЦКОГО 

КОЛХОЗА ИМ. В.И. ЛЕНИНА 
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕТ 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ КАМЧАТСКОГО 
КРАЯ С НОВЫМ ГОДОМ И 

РОЖДЕСТВОМ!

Искренне желаем, чтобы 
этот год стал радостным и 
счастливым. Пусть в делах 
вам сопутствует удача, а 
крепкое здоровье и бодрость 
духа помогут реализовать са-
мые грандиозные планы.

Пусть грядущий год ознаме-
нуется интересными открыти-
ями, рождаются смелые идеи 
и остаются верными друзья!

Желаю, чтобы у вас круглый год царили ра-
дость, благополучие и достаток. Счастья вам и 
вашим семьям, крепкого здоровья, процветания, 
отличного настроения и трудовых свершений в 
наступающем году! Пусть всегда теплым уютом 
встречает вас дом!Все мы хотим видеть Камчатку 
стабильной и процветающей. Пусть в грядущем 
году каждый сделает для этого хотя бы один 
верный шаг! Давайте подарим Камчатке свою 
силу и заботу! Пусть в ваших домах царят лю-
бовь, взаимопонимание и уют!

С уважением, от имени 
коллектива ООО 
«Камчатская рыбная 
фактория», руководитель 
Владимир Викторович 

КОСТРОВ

Уважаемые коллеги 
по отрасли и все 

жители Камчатского 
края! Поздравляю вас 

с Новым годом  
и Рождеством!

ООО «РПЗ «Сокра» 
поздравляет жителей 
        Камчатского края  
             с Новым годом!

 Дорогие земляки!  
Желаем вам быть активными, 
жизнерадостными, не терять 

оптимизм и веру в себя.  
Пусть все ваши планы ждет 

воплощение, пусть удача  
сопутствует в любом начинании. 

Пусть в этом году для вас  
откроются все двери, осуществляются 

желания, воплощаются планы, 
сбываются мечты!  

Здоровья, счастья и удачи  
вам и вашим близким!
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Самый
Итоги 2018-го

Российский союз промышленников и предпринимателей подвел 
итоги конкурса «Лидеры российского бизнеса: динамика и ответствен-
ность – 2017». В номинации «За динамичное развитие бизнеса» победил 
Океанрыбфлот. Предприятия рыбохозяйственного комплекса впервые 

приняли участие и получили признание на всероссийском конкурсе 
подобного масштаба.

Январь

Завершился юбилейный, 140-й рейс учебного судна «Паллада». На 
нем проходили практику 14 камчатских ребят. В море фрегат пробыл 
полтора месяца, во время которых курсанты несли вахты и подвахты, 
проходили учебу, тренировались. Кроме того, они посетили два зару-

бежных порта: Пусан (Южная Корея) и Нагасаки (Япония).

Май

1 апреля исполнилось 50 лет Океанрыбфлоту. Учитывая, что эта 
дата приходится на минтаевую путину, день рождения предприятия 
обычно отмечается позже. Так решили и в этот раз. Юбилейный вечер 
состоялся 27 апреля в Камчатском театре драмы и комедии. На вечере 
рыбацкий коллектив поздравили генеральный директор ПАО «Океан-
рыбфлот» Евгений Новоселов, первый вице-губернатор края Ирина Ун-
тилова, сенатор Валерий Пономарёв, бывший директор предприятия 
Валерий Топчий.

Поздравления от рыбаков всей страны привез на Камчатку прези-
дент Всероссийской ассоциации рыбохозяйственных предприятий, 
предпринимателей и экспортеров Герман Зверев.

1 апреля свое 10-летие отметил Союз рыбопромышленников и 
предпринимателей Камчатки. Сегодня в состав союза входит порядка 
50 предприятий. Он представляет интересы рыбаков Камчатки во всех 
существующих общественных советах федерального и регионального 
уровней.

Завершилась Охотоморская минтаевая экспедиция 2018 года. На 
промысле были задействованы 185 единиц флота. Итог экспедиции – 
824,8 тысячи тонн (85,3 процента от общего допустимого улова). Кам-
чатка по традиции стала лидером по вылову. В январе – начале апреля 
наши рыбаки добыли 314 187 тонн минтая.

Губернатор Камчатского края Владимир Илюхин провел рабочую 
встречу с главой Сахалинской области Олегом Кожемяко. Обсуждалась 
организация промысла транзитных лососей в районе Северных Курил.

«Это крайне важный вопрос для камчатских рыбопромышленников, 
поскольку в прибрежных водах и проливах Северных Курил проходят 
пути массовых нерестовых миграций нерки, кеты, горбуши, кижуча и 
чавычи, воспроизводящихся в реках Западной Камчатки», – отметил гу-
бернатор Владимир Илюхин.

Достигнута договоренность о соглашении между правительствами 
Камчатского края и Сахалинской области. Этот документ планируется 
оформить под эгидой Федерального агентства по рыболовству.

19 апреля в Петропавловске-Камчатском состоялось заседание 
Дальневосточного научно-промыслового совета. Главной темой стала 
организация красной путины. Представитель Сахалинской области оз-
вучил с трибуны идею «одно стадо (одна единица запаса) – один пользо-
ватель» (более упрощенная формулировка – «одна река – один хозяин»). 
Было предложено распределить горбушевые стада по одному стаду на 
одну компанию или ассоциацию.

«Сложно представить, что, например, на Западной Камчатке пользо-
ватели рыбопромысловых участков добровольно откажутся от своих 
объемов вылова и перспектив в пользу единого, пусть даже самого 

уважаемого пользователя», – отметил заместитель председателя 
Правительства Камчатского края – министр рыбного хозяй-

ства Владимир Галицын.

Апрель

2018-й был щедр на события. Вспомним 
самые яркие моменты уходящего года

Депутаты законодательного собрания края Анатолий Кирносенко и 
Владимир Агеев внесли на рассмотрение коллег проект закона, кото-
рый предусматривает возрождение звания «Знатный рыбак Камчатки». 
Речь идет о внесении изменений в краевой закон о наградах, премиях 
и стипендиях. Предлагается присваивать звание «Знатный рыбак Кам-
чатского края» как высшую степень признания заслуг в развитии рыбо-
ловства в регионе.

30 марта на судостроительном заводе «Янтарь» в Калининграде 
состоялся спуск на воду траулера «Командор», построенного для кол-
хоза им. В.И. Ленина. Траулер-сейнер проекта SK-3101R является уни-
версальным судном, которое может работать тралом, снюрреводом, 

кошельком. При этом рыбу не поднимают на борт, а закачивают 
насосом в трюмы, где она охлаждается забортной водой. Это по-

зволяет сохранять свежесть улова в течение семи суток.

Март

рыбный год

26 февраля в Москве состоялся IV Съезд работников рыбохозяй-
ственного комплекса. В нем приняли участие более 500 делегатов, 
представителей 38 регионов страны от Калининграда до Камчатки, от 
Мурманска до Крыма.

Вот как организаторы съезда сформулировали его цели: «Развеять 
мифы о рыбаках и рыбопромышленной отрасли, которые активно на-
саждаются определенной группой лиц, использующих возможность 
прямого доступа к первым лицам государства и лично президенту 
В.В. Путину. Речь идет об РРПК и ее двух основных акционерах Глебе 
Франке и Максиме Воробьеве. Вводя в заблуждение своих «старших» 
товарищей, молодые бизнесмены решили произвести «революцию» в 
отрасли».

Одним из первых пунктов в резолюцию вошла необходимость 
сохранить исторический принцип распределения ресурсов.

Февраль
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13–15 сентября в Санкт-Петербурге прошли II Международный ры-

бопромышленный форум и выставка рыбной индустрии. В форуме при-
няли участие более 1 100 делегатов. В числе представителей российских 
региональных министерств и департаментов, отвечающих за развитие 
рыбной отрасли, был министр рыбного хозяйства нашего края Влади-
мир Галицын. На выставке Камчатку представляли Океанрыбфлот, кол-
хоз имени В.И. Ленина, Озерновский РКЗ № 55, «Устькамчатрыба», 

«Витязь-авто». В этот список можно добавить и холдинг «Норебо», в 
который входят АО «Акрос» и «Терминал «Сероглазка».

Сентябрь

16 августа в Петропавловске состоялась очередная бесплатная вы-
дача свежевыловленной рыбы. Ее получили граждане льготных кате-
горий. Акцию организовали ассоциация «Река Большая», в которую 
входит девять рыбацких предприятий Усть-Большерецкого района, и 

два краевых министерства: рыбного хозяйства, а также социального 
развития и труда.

Август

Объединенная судостроительная корпорация, прибалтийский судо-
строительный завод «Янтарь» и Рыболовецкий колхоз им. В.И. Ленина 
достигли соглашения о строительстве морозильного рыболовного тра-
улера нового проекта. По условиям предварительного соглашения «Ян-
тарь» должен построить судно и передать его заказчику в 2023 году. 

Это будет самый крупный из БМРТ, строящихся в настоящее время 
на российских верфях.

Октябрь

Утвержден общий допустимый улов на 2019 год. Согласно приказу 
Минсельхоза России от 9 ноября 2018 года ОДУ по всем видам водных 
биоресурсов составляет 2 млн 839 тыс. тонн.

15–16 ноября второй раз за год в Петропавловске-Камчатском про-
шло заседание Дальневосточного научно-промыслового совета. Были 
подведены итоги красной путины. В целом по стране добыли 675 тысяч 
тонн лосося. Из них почти 500 тысяч выловлено на Камчатке.

«Путина этого года была беспрецедентной и по подходам рыбы, и 
по уловам, и по объемам переработки, – сказал губернатор Владимир 

Илюхин. – В ходе промысла максимальный суточный вылов дости-
гал 16 тысяч тонн в сутки (в прошлые годы этот показатель редко 

превышал 10 тысяч тонн)».

Ноябрь

1 июня в Камчатском крае стартовала лососевая путина.
15 июня на судостроительном заводе «Янтарь» в Калининграде со-

стоялся спуск на воду еще одного траулера для Рыболовецкого колхоза 
им. В.И. Ленина «Ударник».

20 июня на сессии законодательного собрания края было решено 
присвоить председателю колхоза имени В.И. Ленина Сергею Тарусову 
звание почетного жителя Камчатского края. Сергей Тарусов стал вось-
мым почетным жителем края, но первым работником рыбного хозяй-
ства в данном ряду.

Камчатские рыболовецкие компании «РПЗ «Сокра» и «Поллукс» вы-
купили имущество обанкроченной Петропавловской судоверфи, кото-
рое было выставлено на торги. Новые владельцы верфи планируют 

возобновить судоремонт, развивать переработку рыбы, строить 
холодильные мощности и, возможно, контейнерный терми-

нал.

Июнь

рыбный год

Океанрыбфлот подписал контракт с турецкой верфью «Терсан» на 
строительство рыболовецких судов, которые придут на смену БМРТ. 
Первый траулер сойдет со стапелей в 2021 году.

«Судов с такими техническими характеристиками еще нет в мире, 
– сказал генеральный директор ПАО «Океанрыбфлот» Евгений Новосе-
лов. – Это крупнотоннажник чуть длиннее БМРТ: 108,2 метра против 
105. А его эффективность на порядок выше. Он сможет в сутки перера-
батывать порядка 600 тонн сырья и выпускать 450 тонн различной про-
дукции. Новое судно будет добывать как пелагические, так и донные 
виды рыб, принимать на переработку лосося. Поэтому календарный 
план его работы достаточно широк».

6 июля одно из старейших предприятий Камчатки АО «Озернов-
ский РКЗ-55» отметило 90-летие. Среди почетных гостей юбилея были 
губернатор Камчатского края Владимир Илюхин, председатель Зако-
нодательного собрания Камчатского края Валерий Раенко и владыка 
Камчатской епархии архиепископ Артемий. Представители разных 
уровней власти выступали с поздравлениями в адрес руководства Озер-
новского РКЗ-55 и награждали лучших работников предприятия.

8 июля в День рыбака в Усть-Камчатске состоялось торжественное 
открытие памятника семьям рыбаков. Автором объекта и воплотите-
лем стал красноярский художник-скульптор Алексей Веретенников. 
Меценатом проекта выступила Ассоциация рыбопромышленников 
Усть-Камчатского района, взявшая на себя все расходы по изготовле-
нию, транспортировке и установке монумента.

20 июля подписано соглашение о создании в Камчатском крае ры-
бохозяйственного кластера. Свои подписи в документе поставили за-
меститель председателя правительства – министр рыбного хозяйства 
края Владимир Галицын, руководитель агентства инвестиций и пред-
принимательства региона Оксана Герасимова, а также представители 
Союза рыбопромышленников и предпринимателей и Корпорации раз-
вития Камчатского края.

«Де-факто рыбохозяйственный кластер на Камчатке существует дав-
но, налажена работа по подготовке кадров, научному сопровождению 
путины и непосредственно вылову, переработке и реализации водных 
биоресурсов. Вместе с тем соглашение о формализации кластера по-

зволит консолидировать усилия рыбохозяйственных компаний, 
заинтересованных в реализации конкретных проектов», – 

сказал Владимир Галицын.

Июль

Подведены итоги заявочной кампании, в результате которой рыб-
ные предприятия получили доли квот на следующие 15 лет. Пожалуй, 
это стало главным событием для отрасли в 2018 году.

«Этот вопрос вызывал в отрасли много опасений, – отметил пре-
зидент ВАРПЭ, председатель общественного совета при Федеральном 
агентстве по рыболовству Герман Зверев. – Для заключения договоров 
на новый срок была проделана большая работа, в целом она проведена 
успешно».

Так что можно поздравить рыбаков не только с наступающим Но-
вым годом, но и с наступающим новым 15-летним периодом ра-

боты. Пусть он подарит им стабильность и процветание!

Декабрь
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Союз  
«Торгово-

промышленная 
палата Камчатского 
края» поздравляет 
своих партнеров, 
всех жителей и 

гостей Камчатки с 
наступающим Новым 
годом и Рождеством!
Пусть новый 2019 год станет для Вас 

годом устойчивого развития и благополу-

чия, принесет новые достижения в рабо-

те, хорошее настроение и уверенность 

в завтрашнем дне! Здоровья, удачных 

начинаний и успешных свершений! Же-

лаем Вам яркого, незабываемого 
новогоднего праздника, а в рожде-

ственскую ночь – тепла и уюта 
домашнего очага!
С уважением, президент 
Евгений Николаевич 
КАБАНОВ и коллектив 
ТПП Камчатского края

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ 

КАМЧАТСКОГО 
КРАЯ!

Каждый уходящий год оставляет за собой ре-
ализованные проекты, новое сотрудничество 
и приятные моменты. Так пусть же в этот 
Новый год перед вами откроются новые возмож-
ности, покорятся новые вершины. Пусть каждый 
шаг, каждое движение ведет вас только к луч-
шему. Пусть трудности обходят стороной, а 
удача помогает во всех начинаниях! Желаем вам 
счастья, успехов, жизненного везения и больших 
творческих высот.

ПРИМИТЕ ИСКРЕННИЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ  

С НОВЫМ 2019 ГОДОМ 
И РОЖДЕСТВОМ 

ХРИСТОВЫМ!

ООО «Морское снабжение»

Уважаемые  
земляки!

Коллектив  
ООО «Апукинское» и 
лично генеральный 
директор Вячеслав 

Владимирович Махов 
поздравляют всех жителей 

полуострова с Новым 
2019 годом и Рождеством 

Христовым!

Пусть Новый год подарит 
много счастливых мгнове-
ний и радостных встреч, 
пусть рядом будут дорогие вам 
люди, а тепло семейного очага 
греет долгие-долгие годы. Здоро-
вья, благополучия, счастья и про-
цветания, семейного благополучия, 
удачи в начинаниях и исполнения 
заветных желаний! Отличного на-
строения и веселых новогодних 
праздников!

С НОВЫМ ГОДОМ!

Желаем, чтобы у вас круглый год в домах царили 
радость, благополучие и достаток. Счастья вам и ва-
шим семьям, крепкого здоровья, процветания, отлич-
ного настроения и новых трудовых свершений в на-
ступающем году!

Коллектив  
ООО «Корякморепродукт», генеральный 

директор Владимир Николаевич АБАКУМОВ

ДРУЗЬЯ!  
ПУСТЬ НАСТУПАЮЩИЙ НОВЫЙ ГОД 

НАЧНЕТ ОПРАВДЫВАТЬ ВОЗЛОЖЕННЫЕ НА 
НЕГО ОЖИДАНИЯ УЖЕ С ПЕРВОЙ НЕДЕЛИ 

ЯНВАРЯ.  
ДАВАЙТЕ ВСТРЕТИМ 2019 ГОД  

С НАДЕЖДАМИ НА ЛУЧШЕЕ  
И ВЕРОЙ В ТО, ЧТО  

ОН ПРИНЕСЕТ УДАЧУ В ДЕЛАХ, ПОДАРИТ 
МНОЖЕСТВО ЯРКИХ МОМЕНТОВ  

И ИНТЕРЕСНЫХ ВСТРЕЧ!
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Подведены итоги 
краевого этапа 
конкурса «Лучший 
социальный 
проект года». Его 
победители смогут 
представить 
свои проекты 
на федеральном 
уровне
>Сергей НИКОЛАЕВ

Как рассказали в министерстве 
культуры края, «Лучший социаль-
ный проект года» – это всероссий-
ский конкурс проектов в области 
социального предприниматель-
ства. Его организовали Российский 
государственный социальный уни-
верситет (РГСУ) при поддержке 
Министерства экономического 

развития России и Агентства стра-
тегических инициатив. Участники 
конкурса – социальные предпри-
ниматели: те, кто готов и желает 
помогать ближним, создает рабо-
чие места для незащищенных сло-
ев населения, предоставляет им 
свои товары и услуги.

Региональные этапы конкур-
са проходят в таких номинациях, 
как дополнительное образование, 
культурно-просветительская дея-
тельность, обеспечение занятости 
социально незащищенных слоев 
населения. Лучшие проекты выби-
рает экспертная комиссия.

Назовем тех, кто победил в ре-
гиональном этапе в Камчатском 
крае:

> Виктория Сергеева (проект 
«Ранний старт в условиях негосу-

дарственной дошкольной обра-
зовательной организации «Кару-
сель»),

> Мария Бароненко (проект 
«Арт-центр «Гараж»),

> Ольга Самойлова (проект 
«Инклюзивная мастерская керами-
ки «Лепилка»),

> Владимир Борисов (проект 
«Лыжи мечты» – эффективная реа-
билитация детей с ограниченными 
возможностями здоровья с помо-
щью занятий горнолыжным спор-
том в Камчатском крае»).

Победители всероссийского 
этапа конкурса смогут предста-
вить свои проекты на федеральном 
уровне. Они получат гранты на их 
реализацию, а также сопровожде-
ние от центра развития социаль-
ного предпринимательства РГСУ.<

> Доброе дело <

Бизнес – в помощь

На Камчатке 
запущен 
предпраздничный 
проект «Лови 
новогоднее 
настроение». В его 
рамках в краевой 
столице открыта 
резиденция Деда 
Мороза

Проект начался с прибытия Деда 
Мороза на «волшебном» автобусе 
к «Вулканариуму», где расположи-
лась его официальная резиденция 
на полуострове. Проверив готов-
ность помещения к приему детей, 
главный распорядитель праздника 
в компании своих камчатских по-
мощников – Снегурочки, Вулкана и 
Лавушки – отправился на площадь у 
стелы «Город воинской славы», где 
поздравил с наступающим Новым 
годом собравшихся там детей. За-
тем «волшебный» автобус отпра-

вился в Елизово, где Деда Мороза 
также ждали ребята.

До наступления 2019-го каждый 
день в наиболее многолюдных ме-
стах Петропавловска-Камчатского, 
Елизова и Вилючинска волонтеры 
будут проводить флешмобы, дарить 
камчатцам приятные и вкусные 
призы. Кроме того, в разных точках 
краевой столицы будет выступать 
городской оркестр со специальной 
программой знакомых с детства 
мелодий.

Кроме того, в рамках проекта 
запущена акция в «Инстаграме». 
Любой из жителей края может вы-
ложить в социальной сети пред-
праздничные фото или видео с хэш-
тегом #новый2019камчатка. Автор 
одного из них, выбранный генера-
тором случайных чисел, получит 
приз.

«Лови новогоднее настроение» 
– это целый комплекс мероприя-
тий, создающий для жителей края 
особую атмосферу волшебства и 

ожидания чуда, которую несет в 
себе этот праздник, – сказала пер-
вый вице-губернатор края Ирина 
Унтилова. – Очень хочется, что-
бы каждый житель полуострова в 
преддверии праздника ощутил те 
светлые чувства, с которыми ассо-
циируется Новый год».
Соб. инф.

Лови новогоднее настроение!
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21 декабря в 
Камчатском 
театре драмы и 
комедии прошла 
традиционная 
губернаторская 
елка

По словам первого вице-губер-
натора Ирины Унтиловой, гостя-
ми праздника стали около 500 ре-
бят, в их числе делегации из самых 
отдаленных районов полуострова: 

Олюторского, Тигильского, Пен-
жинского, Соболевского, Алеут-
ского.

«Мы пригласили одаренных де-
тей, отличников учебы, победителей 
краевых и всероссийских конкурсов, 
призеров олимпиад, воспитанников 
образовательных организаций для 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, а также ребят 
с ограниченными возможностями 
здоровья», – рассказала врио мини-
стра образования и молодежной по-
литики края Александра Короткова.

На входе детям вручали ново-
годние маски, воздушные шары и 

праздничные колпачки. На каждом 
этаже театра были организованы 
тематические площадки со сказоч-
ными персонажами. Также работа-
ли площадки аквагримирования.

Актеры Камчатского театра 
драмы и комедии подготовили для 
детей спектакль «Таинственный 
остров». Ребята, которые пришли 
на губернаторскую елку, стали пер-
выми зрителями новой постановки.

Добавим, во время пребывания 
в краевой столице дети из отдален-
ных районов и их сопровождающие 
были размещены в гостиницах, 
обеспечены горячим питанием. Для 
них было организовано посещение 
музеев, киноцентра, катка и «Рол-
лердрома». Эти мероприятия про-
ведены на средства бюджета Кам-
чатского края.
Соб. инф.

1 2 Регион > Губернаторскую елку посетило около 500 камчатских ребят <

Новогодняя ёлка  
на «Таинственном острове»

«Год назад президент России 
своим указом определил 2018 год 
Годом добровольца, – напомнил 
заместитель председателя прави-
тельства края Владимир Пригор-
нев. – У нас в крае работали тысячи 
волонтеров всех возрастов. Они 
оказывали помощь в медицинских 
и социальных учреждениях, ис-

кали пропавших людей, помогали 
пожилым и инвалидам, семьям, 
оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации. По поручению гу-
бернатора Владимира Илюхина я 
передаю его глубокую признатель-
ность и благодарность всем актив-
ным участникам Года добровольца. 
Этот год заканчивается, но мы с 

вами обязательно продолжим по-
могать людям».

Владимир Пригорнев вручил 
грамоту с подписью президента 
России, а также памятную медаль 
Ульяне Печагиной, которая вошла 
в число 500 лучших волонтеров XIX 
Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов в городе Сочи. Также па-
мятный знак губернатора Самар-
ской области получила Екатерина 
Фещенко за участие в проведении 
чемпионата мира по футболу в ка-
честве волонтера. Кроме того, за 
плодотворную работу, большой 
личный вклад в развитие волон-
терского движения и активную 
гражданскую позицию благодар-
ностью губернатора Камчатского 

края поощрили 14 человек. Еще 14 
человек получили благодарствен-
ные письма от краевого организа-
ционного комитета по проведению 
Года добровольца. Пять человек 
были награждены ценными памят-
ными подарками Законодательно-
го собрания Камчатского края.

Помимо церемонии награж-
дения в фойе Дворца молодежи 
прошла ярмарка добровольческих 
вакансий. Вступить в ряды добро-
вольцев мог любой желающий. 
Участникам было предложено за-
полнить анкеты и зарегистриро-
ваться на официальном сайте до-
бровольцыроссии.рф.

Сегодня в краевом разделе си-
стемы «Добровольцы России» от 
Камчатского края зарегистриро-
вано более 600 добровольцев, 130 
организаций и представлено более 
2 тысяч вакансий для волонтеров.
Соб. инф.

> Люди милосердия <

Год добровольца, век волонтёрства
В 2018 году на Камчатке было проведено 
более 200 мероприятий, в которых 
приняли участие около 12,5 тысячи 
добровольцев. Церемония награждения 
самых активных из них прошла во 
Дворце молодежи
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Реконструкция 
взлетно-посадочной 
полосы в опорном 
аэропорту 
восточного 
побережья 
Камчатки должна 
быть завершена 
осенью 2019 года

О перспективах возобновления 
прямого рейса, связывающего Ти-
гиль, Палану, Оссору и Тиличики, 
губернатор Владимир Илюхин рас-
сказал в ходе прямой линии в эфире 
телеканала «Россия 1».

Напомним, работы по рекон-
струкции ВПП были начаты в 2015 
году. Генподрядчик «Спецстрой Рос-
сии» не выполнил взятых на себя 
обязательств, контракт с ним был 
расторгнут. Правительство края до-

билось того, чтобы ассигнования 
были возвращены в федеральную 
программу «Развитие транспортной 
системы».

«В конце прошлого года на объ-
ект зашел новый подрядчик, строи-
тельные работы после длительного 
перерыва были возобновлены, – 
сообщил глава региона. – Мы по-
нимали, что, учитывая сложные 
условия строительства и логисти-
ки, те сроки, которые обозначены в 
контракте, в принципе было слож-
но выполнить. Подрядчик пытался 
нагнать сроки, но в конце ноября 
срок контракта истек. Проблема 
в том, что заказчик федеральный, 
средства федеральные, у прави-
тельства субъекта нет полномочий 
вмешиваться в ситуацию. С другой 
стороны, эта реконструкция дела-
ется для края, для наших жителей, 
мы просто не можем оставаться в 
стороне. Поэтому когда подрядчи-
ку нужна какая-либо помощь, мы 
оказываем ему всяческое содей-
ствие».

Губернатор края добавил, что 
срок ввода в эксплуатацию взлет-
но-посадочной полосы и объектов 
аэродромной инфраструктуры 
аэропорта назначен на осень 2019 
года.

Параллельно ФГУП «Аэропорты 
Севера» подготовило и направило за-
явки на финансирование строитель-
ства в поселке современного здания 
аэровокзала.

«Оссора должна стать ключе-
вым хабом на восточном побере-
жье Камчатки. У нас очень боль-
шая проблема в Тиличиках после 
землетрясения. Ту полосу, которая 
есть сегодня в Корфе, мы поддер-
живаем в работоспособном состо-
янии, но, по большому счету, там 
нужен новый аэропорт. Стоимость 
его строительства – порядка 14 
миллиардов рублей, у Росавиации 
подобных средств сейчас нет. Мы 
встали в очередь на получение 
финансирования, но когда это 
произойдет – пока неизвестно. По-
этому, как только будет завершено 
строительство, базовым аэропор-
том станет Оссора», – сказал губер-
натор края.

В завершение темы развития воз-
душных гаваней Владимир Илюхин 
добавил, что правительство края 
ведет работу с крупными предпри-
ятиями на Севере Камчатки. Если 
одно из них возьмет на себя отсыпку 
посадочной полосы, то и в Пенжин-
ском районе появится возможность 
принимать большее количество ти-
пов воздушных судов.

Полоса в будущее

Дополнительные средства 
– суммарно 2,7 миллиарда ру-
блей – на реализацию проек-
тов в сфере дорожного строи-
тельства получат Камчатский 
край, Амурская и Магаданская 
области, Чукотский автоном-
ный округ.

Как сообщил Дмитрий Медведев 
на заседании Правительства России, 
выделение дополнительных средств 
на реконструкцию дорог в регионах 
стало возможным после корректи-
ровки федерального бюджета на 
2018 год.

В Камчатском крае 1,3 милли-
арда рублей направят на рекон-
струкцию автодороги Петропав-
ловск-Камчатский – Мильково.

«Выделение этих средств – ре-
зультат множества встреч и пере-
говоров, проведенных на феде-
ральном уровне, в ходе которых 
мы не раз доказывали, что рекон-
струкция мильковской трассы 
необходима Камчатке, – сказал 

Владимир Илюхин. – Эту работу 
мы начинали исключительно за 
счет краевого финансирования. 
Увидев результат нашей работы, 
Федеральное дорожное агентство 
поддержало эту инициативу кам-
чатских властей, и еще несколько 
участков были заасфальтированы 
благодаря нашим совместным 
усилиям. Остался финальный 
рывок – три отрезка общей про-
тяженностью 34 километра, ре-
конструкцию которых мы сможем 
завершить в 2020 году с помощью 
выделенных из федерального 
бюджета средств».

Правительство РФ утверди-
ло распределение трансфертов 
в общем объеме 12,1 миллиарда 
рублей 27 регионам страны на 
развитие и модернизацию сети 
автодорог общего пользования. 
Средства предоставляются в рам-
ках госпрограммы «Развитие 
транспортной системы».

> Транспорт <

Камчатка 
получит 1,3 
млрд рублей 
на развитие 
дорожной  
сети

Камчатский край получит самый 
большой трансферт среди других 
субъектов страны на модернизацию 
дорожной сети. Соответствующее 
распоряжение подписал председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев

  СПРАВКА

Более трехсот камчатцев обра-
тились с вопросами к Владимиру 
Илюхину в ходе прямой линии с 
губернатором Камчатского края в 
эфире телеканала «Россия 1».

За время прямой линии Вла-
димир Илюхин успел ответить на 
26 вопросов от жителей края. От-
веты на остальные вопросы будут 
подготовлены и направлены от-
дельно.

Глава региона отметил, что 
много вопросов касалось предо-
ставления жилья. В связи с этим 
Владимир Илюхин поручил мини-
стерству ЖКХ и энергетики края 
провести отдельный прием граж-
дан на эту тему.

Телефон представительства в Петропавлвоске-Камчатском:  8-914-020-10-95 e-mail:mitrompk@gmail.com
АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

n Сделанные на заказ инженерные
 системы для новых и находящихся в 
 эксплуатации промысловых судов
n Поставка и установка ярусных систем 
 под ключ
n Недорогое в обслуживании,крепкое и  

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

 надежное 
n Экономически эффективное,
 Норвежские технологии
n Системы автоматического ярусного 
 лова могут быть установлены на 
 суда длиной от 8 до 80 метров

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ 
ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА
Для достижения 
оптимальной 
конструкции ярусной 
хребтины используются 
сбалансированные 
ключевые технологии, 
ряд компромиссных 
решений позволяющее 
долгую,беспроблемную 
эксплуатацию..

Хребтина производства 
компании Фискивегн 
сконструирована для 
обеспечения максимальной 
продолжительности 
эксплуатации 
промыслового вооружения, 
минимальный риск потери 
улова и последовательную 
уверенную выборку 
порядка.

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА

Follow us on Facebook: 
www.facebook.com/fiskevegn

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ 
ЯРУСНОГО ЛОВА

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

Реклама

e-mail: mitrompk@gmail.comТел. 8-914-020-10-95

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95,  
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REKLAMA13.2010@MAIL.RU
Реклама

РЕКЛАМНЫЙ 
ОТДЕЛ



№ 24 (5814)
26 декабря 2018 – 16 января 2019  

По материалам пресс-службы Заксобрания Камчатского края

Законодатели1 4 > По итогам года Камчатский край сэкономил 600 млн рублей <

По материалам российских СМИ

18 декабря 
состоялась 
последняя в этом 
году, 22-я сессия 
законодательного 
собрания нашего 
края. О ее итогах 
нам рассказал 
глава камчатского 
парламента 
Валерий Раенко

Депутаты приняли 17 регио-
нальных законов. Одним из ос-
новных стал закон о поправках в 
бюджет края. По словам Валерия 
Раенко, народные избранники 
перераспределили свыше 600 млн 
рублей, сэкономленных по итогам 
года. Основная часть (565,7 млн 
рублей) направлена на обеспече-
ние льготных тарифов на услуги 
ЖКХ жителям края. 65 млн рублей 

позволят обеспечить выплату по-
вышенной в этом году в рамках 
майских указов президента зар-
платы педагогам учреждений 
культуры и детских садов Ели-
зовского района. 60 млн рублей 
пойдут на приобретение ком-
мунальной и дорожной техники 
для районов края. 38 млн рублей 
предназначены на модернизацию 
материально-технической базы 
учреждений среднего професси-
онального образования. 27 млн 
рублей – на строительство школы 
в Елизове.

По словам Валерия Раенко, 
впервые за 5 лет повышено еже-
месячное вознаграждение опеку-
нам совершеннолетних недееспо-
собных граждан. С 1 января 2019 
года оно составит 10 918 рублей, 
а для проживающих на террито-
рии Алеутского района – 12 131 
рубль с учетом северного коэффи-
циента. На эти цели в 2019 году 
потребуется выделить 2 млн 100 
тыс. рублей из краевого бюджета. 
Планируется, что в дальнейшем 
размер вознаграждения будет 
ежегодно индексироваться с уче-
том инфляции.

Председатель законодательно-
го собрания также отметил, что 
принят закон, который восста-
новил справедливость в отноше-
нии граждан, которые получают 
бесплатные социальные услуги. 

Чтобы в связи с повышением на 
7% пенсий 1 января 2019 года 
часть пенсионеров не утратила 
право на такие услуги, в законе 
увеличена сумма среднедушевого 
дохода в семье, до которого воз-
никает такое право. Если ранее 
среднедушевой доход для получе-
ния права на бесплатные соцус-
луги не должен был превышать 
23 380 рублей, то теперь устанав-

ливается новый показатель – не 
более 31 тыс. рублей. Это позво-
лит максимальному числу пенси-
онеров сохранить право на полу-
чение бесплатных соцуслуг. Всего 
в Камчатском крае около тысячи 
таких граждан.

Кроме того, повышена ежеме-
сячная выплата на содержание де-
тей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, находящих-
ся на воспитании в замещающих 
семьях. Если раньше она была 
ниже прожиточного минимума 
для детей, то теперь поднята до 
этого уровня. В настоящее время 
таких детей на Камчатке – 204. 
Перерасчет будет сделан за пери-
од с октября 2018 года.

Еще одно важное решение – 
принят закон, который установил 
обязательное двухразовое горячее 
питание для детей-льготников как 
в первой, так и во второй сменах 
в школах. Ранее двухразовое го-
рячее питание получали только 
те льготники, которые посещали 
группу продленного дня. Как со-
общил Валерий Раенко, к льгот-
ным категориям на Камчатке 

относятся учащихся школ из мно-
годетных, малоимущих семей, из 
числа КМНС, а также беженцев и 
вынужденных переселенцев.

Добавим, что на заседании 
22-й сессии краевой парламент 
утвердил 7 своих представителей 
в состав Общественной палаты 
Камчатского края. Еще 7 кандида-
тур в ближайшее время должен ут-
вердить губернатор. До 15 января 
эти 14 представителей от региона 
определят еще 7 представителей 
от местных общественных орга-
низаций. В конце января должно 
состояться первое заседание об-
новленной общественной пала-
ты. Как сообщил Валерий Раенко, 
депутаты направили в этот орган 
следующих представителей:

> Рамазан Гусейнов, предсе-
датель совета камчатской регио-
нальной общественной организа-
ции «Содружество»,

> Андрей Зимин, председатель 
Федерации профсоюзов Камчатки,

> Сергей Журавлёв, председа-
тель Общественного фонда воз-
рождения, развития оленеводства 
и рыболовства в Камчатском крае,

> Тамара Куринова, председа-
тель краевого совета общероссий-
ской общественной организации 
«Всероссийское общество охраны 
природы»,

> Татьяна Михайлова, млад-
ший научный сотрудник лабора-
тории эколого-экономических ис-
следований камчатского филиала 
Тихоокеанского института геогра-
фии ДВО РАН,

> Надежда Никонова, секре-
тарь центральной городской би-
блиотеки,

> Тамара Орлик, преподава-
тель специальных дисциплин 
Камчатского колледжа техноло-
гии и сервиса.

Срок полномочий обществен-
ной палаты увеличен с двух до 
трех лет. Общественная палата 
получила дополнительные полно-
мочия, среди них – общественный 
контроль за деятельностью орга-
нов власти всех уровней, методи-
ческая помощь некоммерческим 
организациям.

Валерий Раенко: Краевые 
депутаты приняли большой 
блок социальных законов

  НА КАМЧАТКЕ ПОЯВИЛАСЬ 
ЕЩЁ ОДНА ПАМЯТНАЯ ДАТА

2 декабря теперь считается офи-
циальной памятной датой в честь 
издания в этот день в 1849 году ука-
за императора Николая I об образо-
вании Камчатской области.

Решение было принято 18 декабря 
на 22-й сессии Законодательного со-
брания Камчатского края. «Эта стра-
ница истории дает нам основание 
гордиться нашей любимой Камчаткой, 
гордиться предками, которые умели 
защитить эту землю», – отметил его 
инициатор, депутат Андрей Лиманов.

Благодаря указу Николая I об обра-
зовании Камчатской области впервые 
с начала освоения Камчатка обрела 
статус самостоятельной администра-
тивно-территориальной единицы. 
Первым губернатором стал Василий 
Завойко, которому было присвоено 
звание генерал-майора. Следом был 
издан указ об утверждении первого 
герба Камчатки.

  ДЕЛАЙ ДОБРО С НАМИ!

Представители объединения во-
лонтеров при общественной при-
емной депутата Рашида Шамояна 
приняли участие в III Межрегио-
нальном слете волонтеров «Дви-
жение добра», который состоялся в 
Камчатском крае.

Общественная приемная депута-
та на протяжении ряда лет курирует 
волонтерскую деятельность школь-
ников 7-го округа. В 2018 году этому 
движению придали официальный 
статус – так появилось объединение 
«Делай добро с нами». 11-классницы 
школы № 36 Влада Коваленко и Дарья 
Иванова представили на слете проект 
волонтеров 7-го округа «Семь дней 
добра».

«Каждые «Семь дней добра», ко-
торые проводятся четыре раза в год, 
дают возможность уделить внимание 
малышам и пожилым людям, братьям 
нашим меньшим и экологической 
теме, а также интересным обучаю-
щим и познавательным мероприяти-
ям», – рассказали девушки.

На слет собрались около 100 деле-
гатов, представлявших 23 организа-
ции Камчатского края, Владивостока, 
Сахалина, Чукотки и Москвы. Добро-
вольцы участвовали в образовательно-
методических семинарах, проектных 
сессиях, мастер-классах и тренингах, 
знакомились с лучшими практиками 
волонтерской деятельности.

  КАМЧАТСКИЕ ДЕПУТАТЫ 
ВЫШЛИ В ПОЛУФИНАЛ 
КОНКУРСА «ЛИДЕРЫ 
РОССИИ»

Двое депутатов нашего края 
вышли в полуфинал конкурса «Ли-
деры России – 2018–2019». Это Ана-
толий Кирносенко и Александр 
Долгунков.

«Лидеры России – 2018–2019» – это 
образовательный проект, учрежден-
ный указом президента Владимира 
Путина 22 мая 2018 года. В этом году 
на конкурс поступили 227 тысяч за-
явок из всех регионов России и зару-
бежья. Полуфиналы пройдут во всех 
федеральных округах в очном форма-
те в январе и феврале 2019-го. Побе-
дителей ждут образовательные гран-
ты, возможность стать участником 
кадрового управленческого резерва, а 
также получить в наставники одного 
из известных руководителей из биз-
неса и государственного управления. 
В их числе – Валентина Матвиенко, 
наш депутат Ирина Яровая, Сергей 
Лавров, Андрей Воробьев, Татьяна Го-
ликова, Андрей Добродеев, Дмитрий 
Козак, Герман Греф, Владимир По-
танин и многие другие. В марте 2019 
года 300 участников, которые проявят 
себя лучше всего, будут приглашены в 
Москву для участия в финале.
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> Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Реклама

Головы лососевые св/мор., 1/16 кг – 50,
Кальмар команд., тушка св/мор. – 155,
Камбала б/б б/г св/мор. – 150,
Кета, кусок св/мор. – 300,
Кижуч, кусок св/мор. – 370,
Корюшка н/р св/мор. – 235,
Крабовые палочки «Императорский краб», 1/5 кг, н/ф – 400,
Креветка северная в/м, 50–70, 1/5 кг – 830,
Креветка северная в/м, 12–13,8, коробка, 1 кг – 900,
Макрурус б/г, б/х, М, 1/24 кг – 110,
Минтай св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 120,
Минтай б/г св/мор. – 80,
Мойва св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 110,
Молоки лос. св/мор., 1,2 кг, 1/15 кг – 100,
Морская капуста св/мор. резаная, 1 кг – 80,

Морской коктейль н/фас., 35% гл., 1/10 кг – 260,
Навага б/г, М, 21+, 1/22 кг – 120,
Палтус с/к, тушка в в/у, св/мор. – 780,
Палтус черный б/г, б/х, М, 1/20 кг – 750,
Салат «Чука», фас. 0,5 кг, 1/10 кг/20 шт. – 180,
Сельдь т/о н/р св/мор., 18 кг (АО «Акрос») – 150,
Терпуг н/р св/мор., 1/20 кг – 190,
Треска без хв. плавника, 1,2 кг – 145,
Треска б/г св/мор. – 150,
Фарш минтая св/мор., 1,2 кг, 15 шт./18 кг – 180,
Филе минтая резаное св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 230,
Филе трески св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 310,
Чавыча, кусок, св/мор. – 430.

Мороженая продукция, руб.

Консервы РПЗ «Сокра», руб.

Охлажденная продукция, руб.

Ассорти деликатесное, ж/б, 230 г/48 – 50,
Голец натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Горбуша натуральная, ж/б, 240 г/48 – 65,
Кета натуральная, ж/б, 240 г – 70,
Кижуч натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 80,
Нерка натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 95,

Печень минтая и икра кусочками, ж/б, 230 г/48 шт. – 85,
Печень минтая натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Печень трески натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 85,
Рагу, ж/б, 240 г/48 шт. – 60,
Уха камчатская, ж/б, 240 г/48 – 75,
Фарш лососевый нат., ж/б, 240 г/48 шт. – 78,
Щупальца кальмара нат., ж/б, 1/240 г – 100.

Камбала б/б б/г, 1 кг – 80,
Камбала ж/б б/г, 1 кг – 60,

Крылья ската, 1 кг – 70,
Минтай б/г, 1 кг – 60,

Филе минтая, 1 кг – 160,
Филе трески, 1 кг – 195.

Кета закусочная, 200 г – 130,
Кета, филе-ломтики в масле, 200 г – 140,
Нерка закусочная, 200 г – 150,
Нерка, филе-ломтики в масле, 200 г – 160,
Палтус б/к закусочный, 200 г – 105,
Треска, филе-кусок сол.-мор. – 350,

Палтус, филе-кусок сол.-мор. вес. – 325,
Палтус, филе-ломтики в масле, 200 г – 105,
Сельдь в майонезно-горчичной заливке, 
200 г – 110,
Сельдь, филе-кусочки в горчичной залив-
ке – 110,

Сельдь, филе-кусочки в масле, 200 г – 
110,
Терпуг закусочный, 200 г – 160,
Терпуг, филе-кусочки в масле, 200 г – 160,
Треска закусочная, 200 г – 105.

Пресервы РПЗ «Сокра», руб.

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама
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Дорогие друзья,  
уважаемые 

жители Камчатки!
Примите искренние поздравле-

ния с Новым 2019 годом и Рож-
деством Христовым!

В предновогодние дни мы по 
традиции подводим итоги уходя-
щего года, строим планы на буду-
щее и всегда верим, что в насту-
пающем году жизнь изменится к 
лучшему. Пусть 2019 год станет 
годом новых творческих замыс-
лов, профессиональных достиже-
ний, финансовой стабильности и 
радость от сбывшихся надежд и 
желаний никогда не покидает вас.

Счастья вам и вашим семьям, 
крепкого здоровья, процветания, 
отличного настроения и новых 
трудовых свершений в наступаю-
щем году!

Член Совета Федерации ФС  
В.А. ПОНОМАРЁВ

От имени Союза 
рыбопромышленников Камчатки 

сердечно поздравляю Вас с 
наступающим Новым годом  

и Рождеством!
Счастливая новогодняя пора 

– повод вспомнить все лучшее, 
что произошло в минувшем году. 
Прошедший год стал рекордным 

годом в истории нашего края 
по вылову лососей! И в этом, 

несомненно, Ваша заслуга! Уверен, 
что все мы с благодарностью будем 

вспоминать уходящий год.
От всей души желаю Вам, Вашим 
семьям и близким благополучия, 

ощутить заботу и любовь дорогих 
людей, радости встречи с друзьями! 

Вашим предприятиям дальнейшего 
развития и процветания!  

Будьте счастливы!

ДОРОГИЕ РЫБАКИ,  
ВЕТЕРАНЫ ОТРАСЛИ,  

ЖИТЕЛИ  
КАМЧАТСКОГО КРАЯ!

Председатель СРПК  
С.В. ТИМОШЕНКО

Пусть в новом году вашими постоянными спутниками будут 
удача и хорошее настроение, пусть радость от сбывшихся 
надежд и желаний никогда не покидает вас. Пусть в доме бу-

дет достаток, а в семье мир и любовь. Желаем вам креп-
кого здоровья, счастья и благополучия!
В предновогодние дни мы по традиции подводим итоги 

уходящего года, строим планы на будущее и всегда верим, 
что в наступающем году жизнь изменится к 
лучшему. Пусть 2019 год станет годом но-
вых творческих замыслов, профессиональных 
достижений, финансовой стабильности. От 
всей души желаем крепкого здоровья, мира, 
любви и прекрасного новогоднего настроения! 
С Новым годом!

Новый год – это не просто начало 
нового календаря, это новые 

надежды, успехи, победы.
Мы с уверенностью смотрим в 

завтрашний день, и для оптимизма 
у нас есть все основания – ясные 
и конкретные планы социально-

экономического развития, реальные 
возможности их воплощения в жизнь!

С уважением, коллектив АО «ЯМСы»  
и лично директор Михаил Юрьевич ГАЛАХИН

Председатель Андрей Евгеньевич  
Боков и коллектив РА «Колхоз 
«Красный труженик» желают 
всем труженикам моря и бере-
га богатой рыбалки, полных 
неводов и тралов рыбы, хо-
рошей погоды и семи футов 
под килем. Пусть Новый год 
принесет вам стабильность 
и радость, удачу, здоровье, 
благополучие и достаток! 
Счастья вам и вашим се-
мьям, процветания, отлич-
ного настроения и трудо-
вых свершений 

в наступающем году!

Уважаемые партнеры, 
коллеги и жители 
Камчатского края!

Поздравляем вас с Новым 
2019 годом и Рождеством!


